
 

AGENDA 

Reunión Sociedad Civil MCP-ES y Representantes de 

Plataforma LAC 

Reunión: Sociedad Civil y Plataforma LAC 
Fecha:  Martes 11 de abril de 2023 
Modalidad:  Virtual 
Hora:   De 9:00 a.m. a 10:00 a.m. 

 
A. ASISTENTES 

 
B. AGENDA 

 
1. Registro de participantes 

 
2. Bienvenida 

 

 
3. Explicación del proceso sobre Asistencia Técnica para la realización de diálogos de país 

con los sectores de Sociedad Civil, en el marco de la preparación de la nueva Solicitud de 

Fondos 

 

4. Preguntas/ Respuestas  
 

 
5. Cierre de la sesión 

 
 

C. DESARROLLO 

 

1. Registro de participantes: 

 Licda. Marta Alicia de Magaña procede a corroborar el quórum de la reunión.  

2. Saludo.  

Lic. Francisco Ortiz, presidente del MCP-ES, dirige la sesión brindando una cálida bienvenida 

y deseos de buena voluntad para todos los miembros de la sociedad civil, reconoce el importante 

trabajo que se realiza desde este espacio por todos los miembros participantes, explicando a 

continuación el propósito y la importancia de esta reunión, mencionando que está siendo 

grabada con el objetivo de garantizar la fidelidad de la información en la elaboración de la minuta. 

Doris Elizabeth de REDSAL+, William Vladimir de Persona afectada por TB/ U.M. 

ISSS Apopa, Karla Guevara de Colectivo Alejandría, Yanira Salazar de Colectivo 

Venus, Lic. Francisco Ortiz de FUNDASIDA, Lcda. Asociación Crecer y Creer en 

El Salvador de Asociación Crecer y Creer en El Salvador, Susan Padilla de 

PASMO, Lic. William Merino de la UES, Rvd. Saíl Quintanilla de Asociación 

Cristiana de Desarrollo integral comunitario El Renuevo, Dra. Celina de Miranda 

de ONUSIDA, Lic. Anuar Ismael Luna, Lic. Miguel Corral, Sra. Lidice López  de la 

Plataforma LAC, Dr. Anibal Quijano de USAID, Dra. Maia Sofía Gómez de Plan 

Internacional, Lcda. Marta Alicia de Magaña, Lcda. María Eugenia Ochoa y 

Roberto López del staff de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES.  

 

 

 

 

 

 
. 



 

3. Explicación del proceso sobre Asistencia Técnica para la realización de diálogos de 

país con los sectores de Sociedad Civil, en el marco de la preparación de la nueva 

Solicitud de Fondos. 

Lic. Anuar Luna, agradece el tiempo destinado para esta sesión, añade que es una sesión 

informativa y que a partir de acá ya se pueda avanzar en algunas cosas. El MCP-ES es eficiente y 

trabajan para lograr llegar a tiempo a las fechas limites y todo lo que proponen es muy organizado; 

así que es un gusto trabajar con ustedes. Esta es la primera asistencia técnica 2023. Añade que se 

está empezando a trabajar con mucha anticipación lo cual es muy bueno y así no vamos a correr de 

tal manera organizar de mejor forma el trabajo que viene por delante. En este nuevo ciclo de 

financiamiento de subvenciones, el séptimo ciclo. Hay algunas cosas que se están haciendo 

ligeramente distintas, principalmente a la organización de los Diálogos País. Normalmente el proceso 

comienza con los diálogos país, este continua con el mismo enfoque de multisectorialidad, de 

inclusión y participación y siempre ha habido espacios para que la sociedad civil participe, pero esta 

vez digamos que es ligeramente diferente es que hay oportunidades de asistencia técnica para poder 

asegurar que la sociedad civil y las comunidades participen de manera más significativa. Esto lo van 

a recordar cuando trabajamos la solicitud de financiamiento para covid C19RM el año antepasado. 

Ahí por primera vez hubo una oportunidad de apoyar concretamente los procesos de dialogo para 

identificar cuales serían las prioridades de la comunidad que se deberían incluir en la solicitud de 

financiamiento. Esta es la parte nueva de tener una asistencia técnica para poder garantizar este 

componente que es el diálogo de país que lo que se busca es que sociedad civil tenga un 

componente fuerte.  

Explica que la Asistencia Técnica es proporcionada por una de las iniciativas estratégicas que existen 

dentro del FM se llama Iniciativa Estratégica de Participación Comunitaria. La nueva estrategia del 

FM pone en centro de la respuesta a las comunidades justamente tiene como propósito esto es decir 

que se garantice que haya una participación importante de las comunidades en todos los procesos 

del FM. En la iniciativa estrategia de participación comunitaria hay tres componentes: 

1. Componente 1: Asistencia Técnica a corto plazo. Creo ya vamos por la tercera 

asistencia técnica. Estos son periodos de apoyo técnico para tareas muy específicas 

y que no tienen una duración mayor a tres o cuatro meses, porque son procesos 

rápidos en los cuales se desarrollan tareas de apoyo técnico que están enfocadas 

en la participación comunitaria.  

2. Componente 2. Apoyo técnico pero que es a largo plazo y está enfocado a 

desarrollar las capacidades de las redes regionales y globales. Esto lo implementan 

un grupo de redes que han sido seleccionadas.  

3. Y luego estamos nosotros que somos las plataformas y tenemos varias tareas, pero 

en este sentido lo que hacemos es ayudarles a ustedes a preparar la solicitud de 

financiamiento, a tener una mejor compresión de los qué es el proceso y como poder 

facilitar que ustedes tengan acceso a la asistencia técnica a corto plazo. Nosotros 

les vamos a ayudar en como elaborar la solicitud de asistencia técnica y los vamos 

acompañar hasta presentarlas y llegaran al punto en donde podarán recibir la 

asistencia técnica.  

Menciona que para la asistencia técnica hay 3 temas que se pueden solicitar. Debido a que son 

procesos cortos y focalizados lo que nosotros ayudamos a ustedes es a seleccionar al menos una 

de las áreas o de algún tema que pueden solicitar asistencia técnica en ningún caso se puede pedir 

asistencia técnica al programa de nosotros para las tres áreas. Siempre hay que escoger uno 

máximos dos, pero no tres.  

 

 



 

Las áreas son las siguientes: 

• Primero es generar información estratégica a partir de análisis situacionales o a evaluaciones 

previas de necesidades relacionados a las comunidades, los derechos y el género que hayan 

sido importantes durante la ejecución de la subvención que está por concluir. Esta modalidad 

de asistencia técnica es muy útil sobre todo cuando hay una necesidad muy grande de 

generar información estratégica.  

• El tema B justamente consiste en que se puedan generar espacios de discusión, de diálogo 

y construcción dentro de la sociedad civil para poder identificar mediante consultas 

comunitarias ya sean virtuales o presenciales para fundamentar las prioridades de las 

solicitudes de financiamiento. Ustedes van a ventana 4, lo que quiere decir que antes que 

empiecen a elaborar su solicitud de financiamiento ya habido tres ventanas previas. Para el 

caso de América Latina ya hemos acompañado procesos para venta 1 y 2 y hemos trabajado 

con Venezuela, Paraguay, Honduras para Malaria, Cuba con VIH, Haití para todos los 

componentes y Guatemala para VIH.  

• Tema C que es el apoyo para el cálculo de los costos.  No se ha hecho ninguna asistencia 

técnica para el calculo de los costos. Es necesario saber cuanto costará e incorporar al 

presupuesto. Para ello, se ha preparado una herramienta estratégica.  Pensar en costos es 

pensar en el uso eficiente del dinero.  

Luego presenta las ventanas. Menciona que están cambiando las fechas porque el proceso es 

flexible.  

Ventana 1  31 de marzo de 2023 

Ventana 2 30 de abril- 31 de mayo y 30 de junio de 2023 

Ventana 3 31 de agosto de 2023 

Ventana 4 28 de febrero de 2024 

Ventana 5 30 de abril de 2024 

 

Este proceso de asistencia técnica tiene que ir por los menos con 6 meses de anticipación a la fecha 

de presentación de solicitud de la asistencia técnica. En el caso concreto de venta 4 ustedes van a 

presentar su solicitud de financiamiento el 28 de febrero de 2024. Pero nosotros debemos tener lista 

la AT para la identificación de las prioridades de la comunidad el 31 de julio de 2023.  

Luego explica lo del formulario de solicitud de AT. Acá la Lcda. Karla Guevara no me dejará mentir 

que ya lo hemos trabajado hasta el cansancio. Al formulario hay que meterle un poco de contexto, 

pero hay que pensar en algunas cuestiones. Es necesario pensar que hay una organización que 

hará la solicitud de AT. Necesitamos que a partir de esta reunión informativa podamos ir identificando 

a una organización que presente la solicitud de AT. Cuál es el rol de la organización que presentaría 

la solicitud es prepararla con ayuda nuestra y una vez se envíe la solicitud va a hacer la organización 

el punto contacto para recibir notificaciones para saber cómo va caminando el proceso. Señala que 

hay un monto para la realización de actividades dependiendo lo que se pida normalmente lo que se 

está pidiendo en América Latina son los diálogos, que incluye el presupuesto que debemos preparar 

si se van a hacer una o más reuniones presenciales nos hace pensar también que haya pequeñas 

consultas separadas una para VIH y otra para TB y luego puede haber una reunión mayor donde se 

discuta en conjunto las prioridades previamente identificadas. Estas pueden ser presenciales o 

virtuales puede ser una cuestión combinada. En este formulario no se incluye el costo de las 

personas que van a facilitar el proceso, solamente los gastos operativos.  

La semana pasada tuvimos una reunión con Giulia Perrone que es la Gerente de América Latina 

para el Fondo Mundial un poco para poder evaluar como nos había ido para las ventanas 1 y 2 y 

para planificar que se iba a hacer para las ventanas 3 y 4. La ventana 4 tiene algunas limitaciones 



 

por cierre de fase. Entonces se pidió identificar cuáles son los países prioritarios para darle el 

acompañamiento y ver otras maneras de poderlo trabajar. En América Latina hay 6 países que van 

para ventana 4: El Salvador, Costa Rica, Honduras República Dominicana, Bolivia y Jamaica. En el 

equipo LAC es un país que está bien evaluado, ya que son un país modelo. Yo he insistido que el 

equipo del MCP-ES se acercó a nosotros con suficiente tiempo para pedir apoyo y siendo un país 

que siempre ha cumplido con todos los requerimientos sentía que había que darle un apoyo adicional 

al país. La iniciativa va hacer un esfuerzo adicional para apoyar un componente de los cuales son 

prioritarios para poder hacer el diálogo. Pero existe otra posibilidad que nos permitiría además de 

hacer los diálogos trabajar el tema de TB. Vamos a conjuntar los esfuerzos del componente que 

tiene Socios en Salud para apoyar el ciclo de subvención 7. Con el cual con Socios en Salud ustedes 

puedan hacer un análisis situacional o de evaluación de necesidades de comunidad, derechos y 

género abarcando VIH y TB.  

 

4. Preguntas/ Respuestas  
 

Sra. Lidice López de la Plataforma LAC, quiero hacer un comentario con respecto a las fechas 
y los tiempos. Puede parecer que tenemos mucho tiempo, pero es mejor contar con el suficiente 
tiempo para discutir con las organizaciones de la sociedad civil, ponernos de acuerdo, hacer una 
evaluación, buscar información que respalden nuestras prioridades porque nos permite contar con 
una discusión enriquecedora.  
 
Lcda. Marta Alicia de Magaña, menciona que los diálogos es una propuesta conjunta VIH y TB eso 
es posible que lo hagamos.  
 

Sra. Lidice López, por ejemplo, en Venezuela hicimos un diálogo conjunto y se nutrió 
mucho porque hay muchas actividades de fortalecimiento de la sociedad civil que pueden 
presentarse juntas o pueden ir en la propuesta de manera articulada. Por otro lado, tratar 
de abordar de manera más eficiente la coinfección. Si, los diálogos se pueden hacer de 
manera conjunta si hay oportunidades de tener reuniones presenciales es muy 
enriquecedor de tenerlas de manera conjunta.  
 
Lic. Anuar Luna, es solamente VIH y TB, es decir que no iría incluida la Malaria? 
 
Lcda. Marta Alicia de Magaña, no. Ya tenemos certificación de erradicación.  
 
Lic. Anuar Luna, perfecto. Eso nos ayuda y hay una propuesta para trabajar con ustedes para no 
hacer las cosas de manera separada. Lo tenemos que plantear desde el principio que estas son 
consultas para una solicitud de financiamiento de VIH y TB.  
 
Lcda. Marta Alicia de Magaña, nosotros como MCP-ES deberíamos discutir en el caso que no se 
pueda abarcar los tres componentes, decidir cuál de los dos componentes, eso si es posible. Porque 
el costeo para nosotros es el talón de aquiles ustedes ya lo dijeron que no lo han hecho en otros 
países y nosotros donde flaqueamos es por ese lado.  
 
Lic. Anuar Luna, podría insistir que sea el componente de costeo que se aporte.  

Lcda. Marta Alicia de Magaña, los diálogos y costeo serían nuestra prioridad. El Salvador rebasa 

en información estamos actualizados en el tema de VIH y TB. 

Lic. Anuar Luna, de todas maneras, se va a hacer el análisis situacional porque Socios en Salud 

ya tiene recursos para hacer eso. Trataré de conversar que haga algo sencillo del componente A y 

que cubran parte del diálogo y nosotros junto con Anabel Amaya la otra parte del diálogo. Los 3 

componentes están interconectados.  



 

Lcda. Marta Alicia de Magaña, uno de los objetivos de está reunión era identificar aquellas 

organizaciones que pudieran ser el punto focal con ustedes, de manera informal hemos recibo 

algunos comentarios y si me gustaría que ahora pudiéramos identificar a las posibles organizaciones, 

porque de ello depende mucho el proceso. De manera muy democrática me gustaría que los colegas 

se presentarán y mostraran su interés de auto dominarse. 

Lcda. Karla Guevara, le comentaba a la Lcda. Marta Alicia de Magaña nosotras como Colectivo 

Alejandría estamos en toda la disponibilidad de continuar por dos cosas. Una, porque la AT que se 

está trabajando actualmente y que ya lleva un año atrasado por diferentes circunstancias. Lo otro es 

que nos queremos proponer porque nos parece importante el hecho que hemos acumulado la 

experiencia y porque no a comenzado la AT actual, vería una oportunidad para poder maximizar los 

recursos y los tiempos para llevar alternamente las dos asistencias técnicas. No deslegitimo que oras 

organizaciones quieran postularse porque quieren aprender.  

Sr. William Hernández, nosotros como miembros del MCP-ES, pero también como representantes 

de TB nos gustaría proponernos como un aprendizaje, pero también como una forma de vincularnos. 

Si bien es cierto, Socios en Salud está trabajando de alguna forma en el país, las redes establecidas 

por el MINSAL como Personas Afectadas por TB también están ahí. Para nosotros es fundamental 

recoger la opinión de la gente que recibe los servicios de salud. Entre Amigos es una excelente 

oportunidad para postularnos en este proceso.  

Lic. Anuar Luna, en realidad me gusta mucho la propuesta de la Lcda. Karla Guevara como la 

asistencia en curso esta en una etapa de ajuste creo por ahí se podría lograr algo porque esa solicitud 

está aprobada y la AT que está en curos incluir el diálogo. Por otra parte, me gusta mucho que el Sr. 

William Hernández haya levantado la mano porque para el caso que si logramos hacer un empalme 

con la parte de Socios en Salud está va a necesitar trabajar con una organización que sea de TB o 

este relacionada. Tener estas dos opciones son ideales, porque trabajamos con Colectivo Alejandría 

para una parte y Entre Amigos para TB. Haré las gestiones necesarias para avanzar en ello.  

Acuerdos 

a. Lic. Anual Luna estaría compartiendo a la brevedad la propuesta; así también cuál sería el 

camino para ello.  

b. Si debe elegir entre los tres componentes el MCP-ES decide que sean los diálogos y el 

costeo. 

 

5. Cierre de la sesión 
 

Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la reunión Sociedad Civil MCP-ES y 

Representantes de Plataforma LAC. 

D. FIRMAS 

 

Lcda. Marta Alicia de Magaña 

Directora Ejecutiva MCP-ES 

 

 

 


